
                                                                 ATA Nº 004/2016

Aos 02 (dois) dias do mês de março de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A Presidente  Anastacia  Maria
Schuster Zart iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Após a Presidente
parabenizou o aniversário da Assessora de Imprensa Fabrine Maria Backes e dos colegas Vereadores
João  Pedro  Nonnenmacher  e  Gelcy  Inês  de  Borba  transcorridos  no  mês  de  fevereiro.  Após  foi
apreciada a  Ata Nº 002/2016. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente
leitura e  análise,  foi  aprovada por unanimidade.  A seguir  foi  apreciada a  Ata Nº 003/2016.  Os
Vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi  aprovada por
unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 17 de fevereiro
a 02 de março de 2016, merecendo destaque: O ofício nº 028-04/2016 da Câmara de Vereadores de
Lajeado,  RS,  encaminhando  em forma  de  Moção  de  Repúdio  a  atitude  de  paralisar  as  obras  de
duplicação da BR 386 no trecho entre Bom Retiro do Sul e Estrela. O ofício nº 195/2015 da Caixa
Econômica Federal apresentando dados referente ao Contrato de Repasse celebrado com o Consórcio
Público Intermunicipal para Assuntos Estratégicos do G8 – CIPAE G8. O ofício nº 204/2015 da Caixa
Econômica Federal apresentando dados referente ao Contrato de Repasse celebrado com o Município
de  Cruzeiro  do  Sul,  RS.  Comunicados  do  Ministério  da  Educação informando a  liberação de  R$
91.032,92 (noventa e um mil, trinta e dois reais e noventa e dois centavos) destinados a garantir a
execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. A INDICAÇÃO Nº
002/2016  do  Vereador  João  Pedro  Nonnenmacher  indicando  que  a  Administração  Municipal
providencie a instalação de duas lixeiras.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 011-04/2016 do
Poder Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DO INCISO IV DO ARTIGO 2º DA LEI Nº530-
03/2005 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade.
O Projeto de Lei Nº 012-04/2016 do Poder Executivo  QUE ATUALIZA TABELA DE VALORES
DO ANEXO I DA LEI Nº095-02/98, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei
Nº 013-04/2016 do Poder Executivo  QUE AUTORIZA CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE
“ATENDENTE DE SERVIÇOS GERAIS” PARA EMEI E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em
votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 001/2016 do Poder Legislativo  QUE
DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, cumpriu o prazo regimental e em votação foi aprovado
por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  002/2016  do  Poder  Legislativo  QUE  CONCEDE
REAJUSTE  NOS  SUBSÍDIOS  DO  PREFEITO  E  VICE-PREFEITO  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 003/2016 do
Poder Legislativo  QUE CONCEDE REAJUSTE NOS SUBSÍDIOS DOS VEREADORES E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei  Nº
004/2016  do  Poder  Legislativo  QUE  CONCEDE  REAJUSTE  NOS  VENCIMENTOS  DOS
SERVIDORES  DA CÂMARA DE  VEREADORES  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em
votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 005/2016 do Poder Legislativo  QUE
CONCEDE  REAJUSTE  NOS  SUBSÍDIOS  DOS  SECRETÁRIOS  DO  MUNICÍPIO  E  DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em  votação  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  PEDIDO  DE
INFORMAÇÕES Nº  001/2016,  em votação  foi  aprovado por unanimidade.  A seguir  utilizou  a
Tribuna a Sra. Janice Schmitt para apresentar um resumo da vida do Sr. Algilberto Schmitt e também
agradecer em nome da família pela homenagem recebida. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA: A Vereadora GELCY INÊS DE BORBA saudou a todos, desejou muito sucesso durante
este  ano  à  Vereadora  Anastácia  na  Presidência  da  Câmara  e  também desejou sucesso  a  todos  os
presentes em seus empreendimentos durante este ano. Alegou estar muito contente com a Vereadora
Lovani pela iniciativa em denominar uma Rua na Linha Sítio com o nome de Algilberto Schmitt, é de



merecimento pela pessoa que era, foi Vereador, o melhor Secretário de Estradas que Cruzeiro já teve e
um  grande  líder  comunitário,  tudo  apresentado  com  detalhes  no  pronunciamento  da  Sra.  Janice
Schmitt, assim parabenizou a família pela homenagem recebida. O Vereador SÉRGIO LUÍS BACKES
saudou a todos, parabenizou a Sra. Janice pelas palavras proferidas sobre o Sr. Algilberto Schmitt, o
Beto passou por todo o município e deixou marcas tanto na vida pessoal como na política, foi um dos
melhores Secretários de Estradas que já atuaram no município, também no esporte, através do futebol
e da bocha, foi um cara muito competente e responsável em suas atividades, assim parabenizou os
familiares pela homenagem recebida. Sobre esporte parabenizou o Nevada e toda a Diretoria da Liga,
que  novamente  conseguiu  organizar  o  campeonato  de  futebol  que  vai  iniciar  no  próximo fim de
semana, graças a uma fórmula que foi implantada e está dando certo, usando os nossos jogadores que
ficam aqui, em outras épocas iam jogar em outros municípios, Cruzeiro vai ter sete equipes na disputa
enquanto a maioria dos municípios da região não conseguiram realizar campeonato, isso tem tudo a
haver com o Paulo Ricardo Schneider, o Nevada, está de parabéns. Também teve início o campeonato
de bochas da 3ª idade,  nunca tiveram tantas equipes participantes, são oito equipes e na categoria
veterano são 18 (dezoito) equipes, este esporte precisa ser mais valorizado e ter o auxílio financeiro da
Administração, está muito difícil conseguir patrocinadores. Comentou que agora com mais uma rua
denominada a  Administração tem o compromisso de  colocar  uma placa indicativa,  como também
recuperar as que estão caídas e as que faltam serem colocadas, está mais do que na hora destas placas
serem colocadas. Sobre o incentivo para a agricultura, não considera ruim os 10%, precisa ser feito
mais e poderia ser através da concessão de horas de máquinas. Solicitou ao Secretário de Estradas ou
da Agricultura que providencie melhorias na Travessa dos Hiller, que vai do Arroio Grande até Boa
Esperança, pois a mesma está em péssimas condições, já que tem falta de material, grande parte do
problema seria resolvido com uma laminada de máquina. A Vereadora LOVANI WEIAND saudou a
todos,  sobre  a  denominação  de  Rua  Algilberto  Schmitt,  agradeceu  os  colegas  Vereadores  que
aprovaram  o  Projeto,  parabenizou  a  Sra.  Janice  que  apresentou  tudo  referente  a  vida  do  Beto,
conseguiu passar tudo para a sua família, se emociona em virtude do grande convívio com esta família,
se  sente  honrada  pela  família  ter  apoiado e  auxiliado neste  Projeto,  todos  os  familiares  estão  de
parabéns pela homenagem. Sobre o aumento de 6% para o funcionalismo público também achou que é
pouco, mas é o valor que a Administração vai conseguir cumprir, não adianta dar um aumento maior e
depois parcelar e não conseguir pagar como ocorre a nível Estadual, não adianta colocar vendas ou se
fazerem de cegos, fica muito triste quando é preciso parcelar salários de Professores, Brigadianos,
Policiais e outras profissões, fica ameaçada a nossa segurança, torce para que os funcionários recebam
um salário digno, questionou imaginem o que vai acontecer em setembro se agora já estão parcelando
os salários. Comentou sobre dia 8 (oito) de março, dia Internacional da Mulher, mandou um abraço
para todas as mulheres cruzeirenses e também de todo o Brasil, parabenizou a todas por esta data. O
Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos, sobre a pessoa do Algilberto Schmitt alegou que
conviveram muito juntos, na política, nas festas, nas canchas de bocha, era uma pessoa extraordinária,
representou muito em todos os sentidos, é uma perda muito grande, mas é o caminho de todos nós,
citou cargos que ocupou na Administração e na Câmara, parabenizou os familiares pela homenagem ,
alegou que merecia muito mais, também parabenizou a Colega Vereadora Lovani pela iniciativa em
fazer o Projeto. Sobre o aumento dos funcionários públicos também citou que mereciam muito mais,
mas enviaram o Projeto para uma sessão extra e aí não tínhamos saída, ou aprovava ou reprovava e
neste  caso não receberiam nada de aumento,  na sua opinião mereciam uns 10% de aumento para
compensar a inflação do período. Sobre segurança comentou que novamente invadiram uma residência
em São Miguel, fizeram a família de refém e levaram o carro e outros pertences, demonstrou muita
preocupação neste sentido pois nosso município está sendo guarnecido por apenas três Brigadianos,
isso é muito pouco para fazer a nossa segurança, precisamos ver uma solução, o Governador está
chamando 178 (cento e setenta e oito) Brigadianos aprovados no último concurso, e como o mesmo é



do  PMDB,  solicitou  que  os  Vereadores  integrantes  deste  partido  aqui  na  Câmara  fossem  até  a
Secretaria de Segurança do nosso Estado e solicitar que venham alguns para Cruzeiro. Comentou que
usuários das linhas de ônibus estão reclamando do não cumprimento dos horários pela empresa A. E.
Dorr, pessoas acabam perdendo o horário do trabalho, de consultas médicas e outros compromissos,
solicitou o envio de um ofício pela Mesa Diretora solicitando providências para esta empresa. Sobre os
agricultores,  acha que o nosso município é o único do G8 que não está  fazendo a declaração do
INCRA, teve uma funcionária da Administração que foi fazer o curso em Porto Alegre e hoje alega que
não tem condições de fazê-la, muitos agricultores se deslocam para Lajeado e Venâncio Aires onde é
cobrado mais de R$ 100,00 (cem reais) por área de terras para fazer a declaração, na sua opinião o
Município deveria dispor de funcionário para fazer esta declaração. Sobre a roubalheira no Governo
Federal, o Sr. Delcídio do Amaral teve uns 90 (noventa) dias engaiolado e no outro dia em que saiu já
assumiu a Câmara, declarou que se for condenado irá levar muita gente junto, lamentou muito, se nós
tomarmos um copo de cerveja e formos pegos somos condenados, também não está acontecendo nada
com o Sr. Eduardo Cunha, agora apareceu um casal que estava fazendo campanha fora do nosso País e
recebendo altos valores, isto é lamentável, foram apreendidos mais de R$ 31.000.000,00 (trinta e um
milhões de reais) nas contas aqui, imaginem o que ainda devem ter em suas contas no exterior. A
Vereadora  ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART convocou o vice-presidente para conduzir os
trabalhos durante o seu pronunciamento,  iniciou saudando a todos,  após parabenizou a família  do
Algilberto Schmitt pela homenagem recebida, alegou que o Algilberto foi uma pessoa que colaborou
muito com o Município e com Linha Sítio, são destas famílias que necessitamos, se todos fossem
assim não estaríamos tão preocupados com a nossa segurança. Comentou que foi acompanhada de
membros do PT a um encontro com a direção do hospital com a finalidade de encaminhar uma emenda
parlamentar do Deputado Elvino Bom Gass no valor de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) para serem
investidos no hospital. Solicitou que a Administração instale um abrigo de ônibus nas proximidades da
residência de Edson Haissler, onde diversas crianças pegam o transporte escolar. Sobre o reajuste de
salário  dos  funcionários  públicos  municipais,  fomos  pegos  de  surpresa,  não  tivemos  tempo  para
escutá-los e discutir o projeto, o mesmo o Prefeito também não fez, o valor não é justo. Sobre as
diversas  reivindicações  feitas  pelos  colegas  Vereadores  sobre  a  isenção  do  pedágio,  alegou  que
participou de uma reunião com a EGR e tem mais de 20 (vinte) pessoas que ainda não ganharam o
cartão,  está  definido  que  no  lado  de  lá  todos  os  moradores  seriam beneficiados,  estamos  apenas
reivindicando os direitos, foi alegado que oito estariam certos e nem estes não foram atendidos até o
presente momento, a reunião com a EGR que seria no dia de hoje foi agendada para o próximo dia 16
(dezesseis)  de  março,  vai  lutar  pelos  direitos  e  se  não  for  atendida  irá  ser  encaminhado  para  a
Promotoria. Fez um Pedido de Informações referente a pavimentação da Rua Nicolao A. Zart e espera
que a Administração passe informações concretas, os moradores querem saber o que está acontecendo,
precisamos ver, pois mesmo com tempo bom a obra não está andando. Sobre o Dia Internacional da
Mulher que será comemorado no próximo dia 8 (oito), vai ter um encontro em Estrela no Cristo Rei,
vai ter ônibus para transporte das interessadas, para finalizar leu uma bela mensagem e parabenizou
todas as mulheres de Cruzeiro,  do Brasil  e do mundo pela comemoração do Dia Internacional da
Mulher. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Anastacia Maria Schuster Zart encerrou a sessão
convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 16 de março de 2016, quarta-
feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA
DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 02 DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2016.

JOÃO PEDRO NONNENMACHER                             ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


